



Buscan descongelar iniciativa para mejorar salarios de maestros

ENRIQUE MÉNDEZ

Una reforma que permitiría reconocer a profesores como asesores técnicos pedagógicos (ATP) para mejorar su nivel salarial está detenida en la Cámara de Diputados por presiones de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y de la Unidad del Sistema para la Carrera de Maestras y Maestros (Usicamm), denunció Alejandro Carvajal (Morena).

En conferencia de prensa para acompañar la exigencia de los docentes, el legislador refirió que, por una interpretación de la reforma educativa de 2019, tal reconocimiento en la educación federalizada continúa detenido.

Resaltó que la tarea de los docentes con funciones de ATP es “asesorar a maestros para generar mejores condiciones y la educación en México en materia de especialidad a nivel nacional”, y expuso que, aun cuando un grupo importante de diputados está por el reconocimiento de derechos, “por presiones de la SEP” la iniciativa no ha sido incluida a discusión en el pleno.

Expuso que insistirá para que “esta gran reforma para dar el reconocimiento de asesores técnicos pedagógicos, que busca beneficiar a más de 2 mil 500 profesores en el país, se apruebe en el siguiente periodo de sesiones, que inicia en septiembre.

Explicó que con la reforma de

2019, los docentes con funciones de ATP que participaron y ganaron concursos de oposición bajo las condiciones de la ley educativa abrogada ese año quedaron sin una regulación adecuada para obtener su nombramiento y clave definitiva.

Bajo el esquema anterior, los profesores que aprobaron el examen debían cumplir un periodo de inducción de dos años, que se truncó con los cambios de ese año. La SEP emitió claves para todas las categorías docentes, excepto para los ATP.

Junto con otros diputados, el legislador presentó una iniciativa para corregir ese estatus que fue aprobada por unanimidad en comisiones, pero sigue congelada.



interno, ni en la forma de contar los votos; no existen reglas claras sobre el origen y destino del dinero, “por lo que no podremos saber qué intereses están detrás de cada aspirante”, y al momento “no hay árbitro, lineamientos técnicos ni procedimientos delimitados”. Con ello se suma al senador del Grupo Plural, Germán Martínez, y el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, quienes se bajaron del proceso.

Por parte del PAN, el diputado Juan Carlos Romero Hicks anunció un diálogo con la sociedad guanajuatense para el viernes; el ex gobernador tamaulipeco Francisco García Cabeza de Vaca, propuso mejorar las condiciones para las pequeñas empresas, y la dirigencia del *blanquiazul* organizó la presentación de un informe sobre los logros de los gobiernos panistas en materia ambiental, que fue encabezado por

Gabriel Quadri.

El diputado del PAN Santiago Creel se mostró confiado en el mecanismo para definir al abanderado. Ante las insistentes versiones de que la senadora del *blanquiazul* Xóchitl Gálvez será la candidata presidencial del bloque opositor, Creel señaló que se dicen muchas cosas, pero “yo me concentro en lo mío y en la confianza que me da el método, en la seguridad que me da el consenso”.

Enrique de la Madrid, del PRI, difundió videos en los que llama a la unidad en el país. En tanto, el PRD hizo un foro para crear una plataforma “socialdemócrata”, al que acudieron como ponentes Miguel Mancera y Silvano Aureoles.

Más tarde, Mancera pidió despejar varias dudas, pues hoy todavía no se sabe cuáles van a ser las encuestadoras, el tiempo para recolectar firmas, y el formato de los encuentros.